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COMUNE DI NAPOLI 

Il Municipalità 
Avvocata, Montecalvario, San Giuseppe 

Porto, Mercato, Pendino 

SEDUTA CONSIGLIO MUNICIPALE DEL 04.06.2024 
In data 4 Giugno 2024, alle ore 9,30 per le ore 10,30, è stato convocato, giusta nota PG/486844 dei 
24.05.24, il Consiglio della II Municipalità per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 
1) Approvazione verbale seduta di Consiglio precedente; 
2) Richiesta di emanazione di una circolare per chiarimenti circa i criteri e le misure e le valutazioni 
utili a dimostrare nelle situazioni di irreperibilità, la sussistenza effettiva e continuativa in Italia, nei 
due anni precedenti la presentazione della domanda A.D.I. in assenza del requisito formale 
dell'iscrizione anagrafica; 
3) Modifiche art. 22 commi 3 e 5 del Regolamento di funzionamento del Consiglio della seconda 
Municipalità; 
4)Varie ed eventuali. 

La seduta é presieduta dal Presidente Avv. Roberto Marino. 

Svolge la funzione di Segretario, ai sensi dell'art. 34 comma 2 del vigente Regolamento delle 
Municipalità, approvato con Deliberazione del Consiglio Comunale n. 68 del 21.09.2005, il 
Direttore della H Municipalità  Arch.  Emilia G. Trifiletti, assistita dall'Istruttore Direttivo 
Amministrativo Valeria Aliperta. 

Alle ore 10:38 il Presidente Marino, nel dichiarare aperta la seduta, invita il Segretario a 
procedere all'appello nominale e, constatata la presenza di n. 25 consiglieri, nomina scrutatori i 
Consiglieri  Manfredi, Piro  e Capretti. 

Sono presenti alla seduta il Vicepresidente della II Municipalità Luigi Petroli e 1' Assessore borio. 

Il Presidente, alle ore 10:39, dà lettura dei verbale del 21 maggio 2024 che viene approvato 
all'unanimità. 

Alle ore 10:44 è presente in aula il Consigliere Grandullo. 

Alle ore 10:45 è presente in aula il Consigliere Ferrara. 

Alle ore 10:53 si passa agli interventi ex art. 37. 

Prende parola il Consigliere De Stasio, il quale, preliminarmente, riferisce della presenza di rami 
abbandonati nei giardini di Santa Chiara e invita il Presidente Marino a sollecitare l'intervento per 
la relativa rimozione. Procede, quindi, invitando i presenti ad osservare un minuto di silenzio per la 
morte dei sig.  Fiorillo,  l'uomo di novantuno anni deceduto dopo un mese di agonia a seguito 
dell'aggressione subita in Piazza Bellini da parte di un senza fissa dimora, i cui funerali verranno 
celebrati in giornata presso la Chiesa dei Gesù Nuovo; esprime, infine, la sua solidarietà per la 
Consigliera Sepe, la cui nipote diciassettenne è stata vittima di percosse da parete di una "baby 
gang" formata da circa 10 ragazzi. 
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Prende parola il Consigliere Grandullo, il quale, riportandosi al tema della sicurezza del 
territorio, esorta il Presidente Marino affinché solleciti un intervento di manutenzione stradale da 
parte dell'Unità Operativa Tecnica in Via Salvatore Tommasi, ove da mesi persiste uno 
avvallamento del manto stradale che interessa le abitazioni dal civico 16 al civico 20. 

Il Consigliere Oriente informa il Consiglio sullo stato di abbandono di Piazza Mercato in quanto, 
ad eccezione della zona di Sant'Eligio, ove persiste la presenze delle barriere in  new  gersey e di 
catene recentemente installati a seguito degli sforzi dell'Amministrazione, nella parte opposta della 
Piazza gli stessi sono stati rimossi o danneggiati. Il Consigliere Oriente sottolinea come tali 
episodio siano da imputare all'assenza di presidi di controllo, in quanto la Stazione dei Carabinieri 
ivi ubicata è di fatto assente sul territorio; invita, quindi, il Presidente Marino ad intervenire, 
unitamente alla Prefettura. 

Prende parola il Consigliere Sarnacchiaro, il quale, nel riallacciarsi ai Consiglieri De Stasio e 
Grandullo, esprime solidarietà per la Consigliera Sepe, sollecitando maggior attenzione sul tema 
della sicurezza dei cittadini, soprattutto nelle cosiddette zone "attenzionate" come Via Foria, spesso 
teatro di episodi di violenza ( ricorda l'episodio di Arturo Puoti, il giovane che nel dicembre 2017, a 
soli 17 anni, venne ferito gravemente alla gola da una baby-gang Chiede quindi di sensibilizzare il 
Questore, il Prefetto e tutti gli organi deputati alla Sicurezza affinché venga ripreso al centro del 
dibattito il tema delle baby-gang, sopratutto visto il sopraggiungere dell'estate e la conseguente 
chiusura delle scuole, condizioni che richiedono l'aumento delle Forze dell'Ordine sul territorio. 
Evidenzia, quindi, come il rafforzare la presenza delle Forze dell'Ordine in piazza Dante, abbia dato 
esito positivo, riducendo le scorribande tra motorini. Pertanto, al fine di sopperire alla carenza di 
personale che interessa te Forze dell'Ordine, propone di valutare l'impiego sul territorio anche 
dell'Esercito, come avviene già in zona Vornero. Il Consigliere Sarnacchiaro, segnala due episodi di 
furto presso abitazioni private ubicate nella zona alta della città, durante i quali i cittadini, allarmati 
dai foti rumori percepiti, hanno cercato invano di allenare Polizia e Carabinieri. L'assenza di riposta 

indice del fatto che le Forze dell'Ordine non sono sufficienti a rispondere alle esigenze del 
territorio: negli episodi descritti, l'intervento delle Autorità avveniva troppo tardi, tanto che i 
malfattori riuscivano addirittura ad ultimare il reato. 

Prende parola il Consigliere Brandolini, il quale espone il suo sconcerto in merito alle modalità di 
richiesta delle carte d'identità in periodo elettorale, che prevede la prenotazione: tale prassi lede il 
diritto di voto dei cittadini. Lo stesso dicasi per le modalità di rilascio delle Tessere Elettorali: 
l'assenza di un Servizio Elettorale è una grave pecca della Municipalità. 

In secondo luogo, segnala il suo rammarico per l'attuale situazione di Vico Summonte, ormai 
presidio di parcheggi abusivi e sosta selvaggia. Entine, evidenzia che non è stato dato alcun seguito 
all'Ordinanza che dispone l'installazione in territorio Mercato-Pendino dei cassonetti della 
differenziata presso le abitazione dei residenti, generando uno stato di abbandono nei cittadini e 
rendendo di fatto inutili gli sforzi delle Autorità, 
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Prende parola il Consigliere Polio, il quale ringrazia il Direttore per l'installazione della wi fi. 

Alle ore 11:14, il Presidente Marino comunica il conferimento delle seguenti deleghe: al 
Consigliere Francesco Grandullo la delega alla tutela della Terza Età e alle Politiche di accoglienza; 
al Consigliere Paolo Murolo la delega alla Tutela della Salute e della Prevenzione; alla Consigliere 
Carmela  Parisi  la delega alla Tutela degli Animali; al Consigliere Pasquale Samacchiaro la delega al 
Bilancio. 

Prende parola il consigliere Grandullo, il quale, preliminarmente, ringrazia per la delega di cui è 
stato investito, sottolineando, tuttavia, l'assenza di fondi per intervenire nel settore della terza età e 
dei senza fissa dimora e si impegna, con la collaborazione del Consigliere Raiano, Presidente della 
Commissione Politiche Sociali, ad intervenire a stretto giro sui temi di cui sopra. 

Anche il Consigliere Sarnacchiaro ringrazia per la delega conferitagli, auspicando una 
collaborazione con il Consigliere Brandolini, Presidente della Commissione Competente sul tema 
dei Bilancio, sottolineando come il suddetto tema assumerà ruolo centrale nel suo operato, poiché 
dal DUP che si andrà ad approvare dipenderanno le attività da mettere in campo sul territorio. 

Prende Parola il Cosigliere Murolo che ringrazia per la fiducia in lui riposta. 

Alle ore 11:17, il Presidente Marino procede alla discussione sull'Ordine del Giorno. 

La Consigliera Imma Raiano, introduce il primo punto dell'ordine del giorno; precisa che per 
ottenere l'assegno di inclusione requisito imprescindibile la residenza anagrafica di almeno 5 anni, 
di cui gli ultimi due continuativi; in subordine, in assenza di iscrizione formale anagrafica, la Legge 
prevede la possibilità di dimostrare che il richiedente abbia risieduto in Italia. In merito, tuttavia 
non vi sono linee guida, come emerso nel corso della Commissione Politiche Sociali nel corso della 
quale hanno preso parte la Dott.ssa Carpentiere e la Dott.ssa Oriente, per cui la Commissione ha 
sollecitato  ii  comune per adottare questa circolare. Alla luce di quanto sopra, la Commissione 
sollecita l'adozione di una circolare sul punto. 

Prende parola la Consigliera Capretti, la quale evidenzia come a molte persone sia stato precluso l' 
accesso all'assegno di inclusione, proprio a seguito dell'assenza del requisito della residenza 
anagrafica. Sottolinea che la richiesta di adottare la predetta delibera, non fa altro che cristallizzare 
anche nella procedura di rilascio del A.D.I. una prassi già in uso presso altri uffici, come, ad 
esempio, le pratiche di sanatorie dei migranti, ai quali, laddove non ci sia la continuità anagrafica 
data la possibilità di dimostrare la residenza in Italia tramite diversi requisiti ( ad esempio 
pagamento fitto, intestazione di un farmaco  etc).  

Il Presidente Marino, domanda se la Commissione abbia già pensato a dei parametri. 

Risponde la Consigliera Capretti, evidenziando che i parametri sono vari e numerosi, elencandone 
alcuni: certificato medico, visita medica, l'intestazione di una post  pay,  la presa in carico da 
un'associazione ). Tali parametri, pur essendo noti all'INPS, tuttavia non vengono applicati nella 
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procedura di concessione dell'A.D.I. a causa dell'assenza di comunicazione tra INPS e Servizi 
Sociali, nonché con i caf. 

Il Presidente Marino riferisce di aver provveduto ad inviare, unitamente alla Dott.ssa Trifiletti, sia 
al Sindaco che al Direttore Generale, una nota per avere chiarimenti sullo svolgimento delle 
suddette attività. 

Alle ore 11:24, non essendoci altri interventi, 11 Presidente Marino procede alla votazione del 
primo punto all'ordine del giorno, per appello nominale, il quale viene approvato all'unanimità. 

Alle ore 11:26, si procede alla discussione dei secondo punto all'Ordine del Giorno. Nel corso della 
Conferenza dei Capigruppo svoltasi il giorno 8 maggio 2024, alla luce delle crescenti richieste del 
territorio su temi di rilevanza municipale, è emersa la necessità di consentire lo svolgimento di una 
quarta commissione giornaliera, in casi straordinari ed urgenti, nonché compatibilmente con i diritti 
dei lavoratori. Si è proposta, quindi, la modifica dei"' art 22 comma V e comma III del Regolamento 
di funzionamento del Consiglio della seconda Municipalità, e precisamente: il comma V, nei senso 
di sostituire alla parola "tre commissione giornaliere" con "quattro commissioni giornaliere"; il 
comma III nel senso aggiungere il seguente inciso "anche in deroga a quanto previsto dal 
successivo comma 5". 

Interviene il Consigliere Ferrara, che inizialmente aveva manifestato perplessità in merito a tale 
modifica; tuttavia, esprimerà voto favorevole alla votazione, purché ci si aggiorni se questa nuova 
prassi sia efficiente. 

Alle ore 11:31, 11 Presidente Marino procede alla votazione del secondo punto all'ordine del 
giorno, per appello nominale, che viene approvato a maggioranza assoluta ( 23 voti favorevoli, 5 
astenuti), con immediata esecutività della delibera. 

Il Consigliere Sarnacchiaro, nell'esprimere voto favorevole alla modifica, auspica che la stessa si 
posta in essere in casi straordinari di effettiva necessità ed urgenza. 

Alle 11,35 il Presidente Marino passa alle Varie ed eventuali. 

Il Presidente Marino ricorda il 27 giugno 2024 alle 19:30 è stata organizzata una fiaccolata in 
memoria di Sara Romano, al fine di sensibilizzare i cittadini sul tema della sicurezza stradale, nota 
dolente del territorio. 

Prende parola il Consigliere Oriente, il quale segnala l'elevata sinistrosità di Corso Umberto, causa 
sia la presenza di cantieri ivi ubicati, sia la scarsa illuminazione. Propone, quindi, di installare 
segnaletica rifrangente. Evidenzia, inoltre, lo stato di abbandono di Via Sant'Aspreno, strada 
ubicata in prossimità della Camera di Commercio, spesso teatro di sinistri da parte dei pedoni 
causati dal manto stradale sconnesso. 
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Interviene il Presidente Marino, il quale, tornando in merito allo stato del Corso Umberto, si 
impegna a chiedere chiarimenti all'assessore circa la nuova posizione della pista ciclabile, che 
appare poco confacente all'effettivo utilizzo oltre ad essere evidentemente pericolosa. 

Prende parola il Consigliere Platone, il quale esprime il suo rammarico per la sempre meno attiva 
presenza degli assessori in sede di Consiglio. Procede, quindi, evidenziando come nonostante a 
febbraio siano stati approvati interventi preventivi di deblattizzazione, tuttavia ad oggi non si ha 
contezza degli interventi effettivamente eseguiti sul territorio. 

Il Presidente Marino spiega che delle attività svolte si ha contezza in quanto delle stesse viene data 
comunicazione anche alla Commissione, manca tuttavia una programmazione che nonostante più 
volte richiesta, non è mai stata fornita. Sottolinea la necessità di adottare un programma preventivo 
di intervento per informare la cittadinanza, proprio vista l'accertata nocività delle inalazioni e, 
quindi, al fine di tutelare la salute pubblica, ma nonostante le numerose richieste, l'Assessore 
Cosenza non ha fornito risposta. 

Prende parola il Consigliere Murolo, il quale in merito alla presenza del Consigliere Grandullo 
nel corso di un intervento di deblattizzazione eseguito sul territorio, precisa che la stessa era 
avvenuta per caso e non a seguito di una preventiva informazione da parte dell'ASL, sottolinea che, 
invero, proprio i consiglieri hanno il diritto e il dovere di essere messi a conoscenza di tali 
interventi. 

Il Consoigliere Brandolini si accoda a quanto detto dal Consigliere Murolo, evidenziando che 
prima le commesse erano firmate proprio dai Consiglieri, per provare che il servizio era stato 
eseguito. 

Prende parola il Consigliere Grandullo, che ribadisce la casualità della sua presenza durante 
l'intervento di deblattizzazione, mentre era in procinto di ritirarsi nella propria abitazione. 

Interviene il Consigliere Platone, il quale chiede aggiornamenti in merito al programma caditoie. 

Il Consigliere Brandolini, sul punto precisa che l'assenza di fondi impedisce l'adozione di un 
programma e la relativa esecuzione. 

Il Consigliere Platone chiede se valga lo stesso anche per gli interventi straordinari, come quelli 
volti alla sostituzione delle caditoie, e si riserva di inviare note al Presidente. 

Prende parola il Consigliere  Straus,  il quale chiede alla Giunta di seguire con particolare 
attenzione le richieste di apertura di parcheggi soprattutto in Piazza Scacchi e in Piazza Bellini, in 
quanto a seguito delle numerose ztl attivate, sono aumentate le richieste di apertura parcheggi in 
sostituzione degli esercizi commerciali. 

Prende Parola il Consigliere Sarnaeehiaro, il quale segnala lo stato di abbandono di Via Trinità 
della monache, sollecitando l'esecuzione di opere di risanamento. 
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Il Presidente Marino, precisa che l'inizio dei lavori è previsto per dicembre 2025, essendo già stato 
approvato il parere, stanziati i fondi, resi esecutivi i progetti, ed intervenuta la delibera in Giunta; si 
attende unicamente il cronoprogramma degli interventi. Precisa che l'intervento interesserà tutta la 
strada. 

Prende parola il Consigliere Brandolini, il quale insiste per una pronto risoluzione dei problemi 
derivanti dall'assenza in Municipalità di un Servizio Elettorale, stante la violazione del diritto di 
voto. 

Il Presidente Marino si impegna a sollecitare il Dirigente per avere una risposta ufficiale. 

Alle 11,55 non essendoci più interventi, il Presidente Marino dichiara conclusa la seduta. 

Il Segretario  
Arch.  Emilia G. Trifil 
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Insediamento 30/11/2021 (delib.n°10 del 30/11/2021) 

Costituzione Gruppi Consiliari (Decreto Presidenziale n. 13 del 10/12/2021 e ss.mm.ii.) 

Costituzione Commissioni (decreto Presidenziale n.17 del 03/01/2022 e ss.mm.ii.) 

Costituzione Giunta 	(Decreto Presidenziale n.5 del 08/03/2023) 
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IL PRESIDENTE 	PRESENTE 
Roberto Marino 	PRESENTE Scrutatoti: 

 

Avvocata Montecalvario Mercato 
Pendino S.Giuseppe Porto 

Consiglio del: 04/06/24  

 

convocato alle ore: 	9,30 	Per 10:30 

1) Manfredi 
2) Piro 

3) Capretti  

apre alle ore: 	10.38 

N° COGNOME NOME 
1° Appello 2°Appello 3°Appello 4° Appello 

Note 
10 48 11,25 11,58  

Aiello  Luigi P P P Esce 11:42 

2 Brandolini Giuseppe P P P 

3 Capretti Chiara P P P 

4 Criscuolo Vincenzo P P P 

5 Della Ragione Nunzio P P P 

6 De Stasio Giuseppe Renato P P P 

7  Esposito  Vincenzo P A P 

8 Ferrara Luigi A P P Entra 10:45 

9 Ferrigno Letizia P P P 

10 Franchi Rita P P P 

11 Gambardella Marco p P P 

12  Grand  ullo Francesco A P P Entra 10:45  

Manfredi  Rita P P P 

14 Murolo Paolo P P P 

15  Oriente 
Parisi  

Emilio 
Carmela 

P P P 

16  A A assente giustificato 

17 Parlato Angela P P P 

18  Parulano 
Petroli 

Ciro 
Luigi 

A A A assente giustificato 

19 p P P 

20  Piro  Rosaria p P P 

21 Platone Enrico p P P 

22  Polio Francesco P P P 

23 Raiano Immacolata P P P 

24  Rizzo Carmela p P P 

25 Sarnacchiaro Pasquale p P P 

26  Sepe Rita A A A 

27  Straus Thomas Adolf  p P 

28 Troise Paolo P P P 

29 Visconti Daniele P P P 

30 Vitale Valeria P 

1° Appello Consiglieri 
	

Presenti n° 	25 
	

Assenti r 	5 

2° Appello Consiglieri 
	

Presenti n° 	26 
	

Assenti r 	4 

3° Appello Consiglieri 
	

Presenti n° 	27 
	

Assenti r 	3 

4° Appello Consiglieri 
	

Presenti n'. 	 Assenti n° 

La seduta è sciolta alle ore 11,55 
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